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ACTA DE ACUERDOS II. SESION ORDINARIA 

CONSEJO REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA 

A. II. Sesión Ordinaria, Arica, Salón Plenario LUCIO CONDORI ALAVE, viernes 24 de enero 2025. 

Inicio: 10:55 horas; término 15:00 horas horas. 

B. ASISTENCIA: Se registró la asistencia de los siguientes Consejeros Regionales: ROMINA CECILIA 

CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO MEDALLA, NINO SEGUNDO ETAY ESPINOZA, 

HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL 

GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE 

ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL 

PILAR VENTURA VASQUEZ, MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO Y CRISTIAN GODOFREDO 

VILLANUEVA ROSALES, siendo presidida por don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

C. TABLA: 

"TABLA II SESIÓN ORDINARIA 

CONSEJO REGIONAL ARICA Y PARINACOTA 

FECHA : 	VIERNES 24 DE ENERO DE 2025 

LUGAR : 	SALÓN LUCIO CONDORI ALAVE 

HORA 	 10:00 HRS. 

En cumplimiento a lo dispuesto en la r) del artículo 24 de la Ley Orgánica Constitucional sobre 

Gobierno y Administración Regional N°19.175, se cita al Consejo Regional de Arica y Parinacota a la II 

Sesión Ordinaria a celebrarse en Arica, en el Salón Plenario Lucio Condori Alave, a las 10:00 horas del 

viernes 24 de enero de 2025, para tratar la siguiente Tabla: 

1. Informe de Presidencia. 

2. Informe de Comisión: 

COMISIÓN DE PRESUPUESTO, PRESIDIDA POR LA CONSEJERA ROMINA CIFUENTES GONZÁLEZ: 

Solicita aprobar Distribución de Marco Presupuestario 2025 en función Resolución Afecta N°30 — 

DIPRES, 
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Solicita aprobar Reprogramación financiera y cambio de Unidad Técnica para la iniciativa "Adquisición 
Equipamiento Body Scan Arica y Parinacota", Código BIP 40066118-0. 

Solicita aprobar actualización Reprogramación financiera Subtítulo 29 Adquisición de Activos No 
Financieros año 2025. 

Solicita aprobar actualización Reprogramación financiera Subtítulo 31 Proyectos año 2025. 

Solicita aprobar actualización Reprogramación financiera Subtitulo 33.01 Transferencias de Capital al 
Sector Privado año 2025. 

COMISIÓN DE VIVIENDA, ORDENAMIENTO TERRITORIAL E INSTRUMENTOS DE PLANIFICACIÓN, 
PRESIDIDA POR LA CONSEJERA LIN-KIU LV FUMEY: 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CGC9844. Ilustre Municipalidad de 
Arica. 

Solicita Concesión de Uso Gratuito de Corto plazo. Expediente N°15CGC9984. Agrupación Social, 
Cultural y Deportiva Asperger y TGD. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CGC10321. Asociación Indígena 
Centro Protección del Patrimonio Natural, Cultural y Social Suma Ticnamar Marka. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC138. Asociación de Jubilados y 
Ex trabajadores de Empresa pesquera EPEPVA. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC153. Ilustre Municipalidad de 
Arica. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC157. Sindicato de Trabajadores 
Independientes de Orquestas de Arica. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC232. Obispado de Arica. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC266. Obispado de Arica. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC325. Centro Social Cultural Cruz 
de Mayo Victoria Henríquez Hermanas. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC350. Junta de Vecinos PAESAM 
Unidad Vecinal N°5. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC395. Corporación 
administrativa del Poder Judicial. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC438. Servicio Local de Educación 
Pública de Chinchorro. 
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Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC440. Servicio Local de Educación 
Pública Chinchorro. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC448. Servicio Local de Educación 
Pública Chinchorro. 

Solicita aprobar Concesión Gratuita de Corto plazo. Expediente N°15CTC446. Servicio Local de Educación 
Pública Chinchorro. 

COMISIÓN DE RÉGIMEN INTERNO, PRESIDIDA POR LA CONSEJERA ROMINA CIFUENTES GONZÁLEZ: 

Solicita aprobar Bases y Anexos Complementarios Concurso Vinculación con la Comunidad 8% FNDR 
Año 2025. 

Presidencias y Vicepresidencias de las comisiones de trabajo del Consejo Regional. 

Funcionamiento CORE. 

3. Puntos varios. 

La presente Tabla queda abierta a la incorporación de otro tema que podrá ser agregado antes del inicio 
de la sesión. 

TANNIA BURGOS MORALES 
	

DIEGO PACO MAMANI 
Secretaria Ejecutiva (s) 
	

Presidente 
CORE ARICA Y PARINACOTA 

	
CORE ARICA Y PARINACOTA" 

D. TEMAS ABORDADOS, ACUERDOS Y RESULTADO DE LAS VOTACIONES POR CADA ACUERDO. 

INFORME DE PRESIDENCIA 

El Sr. Gobernador Regional informa su participación en jornada de trabajo de Gobernadores Regionales 

de Chile con la Ministra del Interior, la Subsecretaria de SUBDERE y la Directora de DIPRES, instancia de 

encuentro en que se manifestó a las autoridades el descontento respecto a la rebaja del 5% del 

presupuesto regional. 

Por otra parte, indica que se conformó la nueva directiva de AGORECHI y que encabezará la Comisión 

de Seguridad, para darle una mirada más fronteriza al tema. 
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Finalmente, comenta que ha llevado a cabo una serie de reuniones protocolares, técnicas y de trabajo 

con autoridades regionales, alcaldes de las cuatro comunas, SEREMIS y Directores Regionales para 

aunar voluntades y llevar a cabo un trabajo coordinado para avanzar en pos del desarrollo de la región. 

Se cede la palabra a la Consejera Lin-Kiu Ly Fumey, a los Consejeros Cristian Villanueva Rosales, Hermes 

Gómez Gallardo, Nino Estay Espinoza y Marcelo González Olivares, quienes dan cuenta del cometido 

realizado a la Región de Los Ríos, desde el 16 al 18 de enero 2025, con el objetivo de conocer el 

funcionamiento del ANCORE; así como la experiencia del encuentro, las rebajas presupuestarias a los 

Gobiernos Regionales, la creación de nuevas glosas, temas relacionados con las áreas de salud, turismo 

y temas afines sobre las regiones representadas en los consejeros regionales participantes. 

INFORME DE COMISIONES 

SOLICITA APROBACIÓN DE GLOSAS PRESUPUESTARIAS DEL PROGRAMA FUNCIONAMIENTO AÑO 

2025 DE GOBIERNO REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA (Solicitud agregada a Tabla). 

Se acuerda por unanimidad del ente colegiado aprobar las Glosas Presupuestarias del 

programa de funcionamiento año 2025. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDEREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL 

PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, MARIA JOSE VICTORIANO 

CAUTIVO y OSCAR PANTOJA RIVERA. Se registra el voto de aprobación del Sr. presidente del Consejo 

Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR DISTRIBUCIÓN DE MARCO PRESUPUESTARIO 2025 EN FUNCIÓN RESOLUCIÓN 

AFECTA N°30 — DIPRES. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la solicitud de Distribución de Marco 

Presupuestario 2025 en función Resolución Afecta N°30 — DIPRES. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 
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ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS IORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL 

PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. 

Se registra la abstención de MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y OSCAR PANTOJA RIVERA. Se 

registra el voto de aprobación del Sr. Presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO 

MAMANI. 

SOLICITA APROBAR REPROGRAMACIÓN FINANCIERA Y CAMBIO DE UNIDAD TÉCNICA PARA LA 

INICIATIVA "ADQUISICIÓN EQUIPAMIENTO BODY SCAN ARICA Y PARINACOTA", CÓDIGO BIP 

40066118-0. 

Se acuerda por unanimidad del ente colegiado aprobar la reprogramación financiera de la 

iniciativa "ADQUISICIÓN EQUIPAMIENTO BODY SCAN ARICA Y PARINACOTA", código BIP 40065118-

O, correspondiente al FNDR, por un monto de M$ 230.591. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL 

PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, MARIA JOSE VICTORIANO 

CAUTIVO y OSCAR PANTOJA RIVERA. Se registra el voto de aprobación del Sr. Presidente del Consejo 

Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR ACTUALIZACIÓN REPROGRAMACIÓN FINANCIERA SUBTÍTULO 29 ADQUISICIÓN 

DE ACTIVOS NO FINANCIEROS AÑO 2025. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Actualización de Reprogramación 

financiera subtítulo 29 Adquisición de Activos No Financieros año 2025. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL 

PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se registra la abstención de 

MARIA IOSE VICTORIANO CAUTIVO y OSCAR PANTOJA RIVERA. Se registra el voto de aprobación del Sr. 

presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 
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SOLICITA APROBAR ACTUALIZACIÓN REPROGRAMACIÓN FINANCIERA SUBTÍTULO 31 PROYECTOS 

AÑO 2025. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la actualización Reprogramación financiera 

Subtítulo 31 Proyectos año 2025. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL 

PILAR VENTURA VASQUEZ, Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se registra la abstención 

de MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y OSCAR PANTOJA RIVERA. Se registra el voto de aprobación del 

Sr. Presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR ACTUALIZACIÓN REPROGRAMACIÓN FINANCIERA SUBTITULO 33.01 

TRANSFERENCIAS DE CAPITAL AL SECTOR PRIVADO AÑO 2025. 

Se acuerda por unanimidad del ente colegiado aprobar la Actualización Reprogramación 

Financiera Subtítulo 33.01 Transferencias de Capital Al Sector Privado año 2025. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron 

los siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZATEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL 

PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, MARIA JOSE VICTORIANO 

CAUTIVO y OSCAR PANTOJA RIVERA. Se registra el voto de aprobación del Sr. Presidente del Consejo 

Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CGC9844. ILUSTRE 

MUNICIPALIDAD DE ARICA. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N°15CGC9844, Ilustre Municipalidad de Arica. 
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Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: SOFIA CAROLINA CLAVIJO MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, 

HERMES GOMEZ GALIARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ 

OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES 

FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA 

VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. SE  registra la abstención de: MARIA JOSE 

VICTORIANO CAUTIVO y ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ. Se registra el voto de aprobación del 

Sr. Presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA CONCESIÓN DE USO GRATUITO DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CGC9984. 

AGRUPACIÓN SOCIAL, CULTURAL Y DEPORTIVA ASPERGER Y TGD. 

No hubo manifestación de voluntad por parte del ente colegiado respecto de requerimiento 

de aprobación de Concesión Gratuita de Corto plazo, Expediente N°15CGC9984, Agrupación Social, 

Cultural y Deportiva Asperger y TGD. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron 

los siguientes votos de abstención: SOFIA CAROLINA CLAVIJO MEDALIA, NINO SEGUNDO ESTAY 

ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL 

GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDEREA 

MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL PILAR 

VENTURA VASQUEZ, MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ. Se 

registra el voto de aprobación de: CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES y del Sr. Presidente 

del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CGC10321. 

ASOCIACIÓN INDÍGENA CENTRO PROTECCIÓN DEL PATRIMONIO NATURAL, CULTURAL Y SOCIAL 

SUMA TICNAMAR MARKA. 

Se acuerda por unanimidad del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N° 15CGC10321, Asociación Indígena Centro Protección del Patrimonio Natural, Cultural 

y Social Suma Ticnamar Marka. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 
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GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE OJEDA 

MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES Y 

MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra el voto de aprobación del Sr. Presidente del Consejo 

Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC138, ASOCIACIÓN 

DE JUBILADOS Y EX TRABAJADORES DE EMPRESA PESQUERA EPERVA. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N°15CTC138, Asociación de Jubilados y Ex trabajadores de Empresa pesquera EPERVA. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: SOFIA CAROLINA CLAVIJO MEDALLA, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, CRISTIAN 

GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, MARIAJOSE VICTORIANO CAUTIVO y ROMINA CECILIA CIFUENTES 

GONZALEZ. Se registra la abstención de: NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ 

GALLARDO, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ. Se registra el voto 

de aprobación del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC153, ILUSTRE 

MUNICIPALIDAD DE ARICA. 

No hubo manifestación de voluntad por parte del ente colegiado respecto de requerimiento 

de aprobación de Concesión Gratuita de Corto plazo, Expediente N°15CTC153, Ilustre Municipalidad 

de Arica. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, 

DENISSE ANDREA MORALES FLORES, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, MARIA JOSE 

VICTORIANO CAUTIVO y SOFIA CAROLINA CLAVIJO MEDALLA. Se registra la abstención de: HERMES 

GOMEZ GALLARDO, OSCAR PANTOJA RIVERA y LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ. Se registra el 

rechazo de: CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, IGNACIO 

ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, LIN-KIU ODILA LY FUMEY y ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ. Se 

registra el voto de abstención del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO 

MAMANI. 
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SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC157, SINDICATO 

DE TRABAJADORES INDEPENDIENTES DE ORQUESTAS DE ARICA. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto Plazo, 

Expediente N'15CTC157, Sindicato de Trabajadores independientes de Orquestas de Arica. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, 

DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, 

OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, 

CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES y MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra la 

abstención de: NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA y HERMES GOMEZ GALLARDO. Se registra el voto de 

aprobación del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC232, OBISPADO 

DE ARICA. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N°15CTC232, Obispado de Arica. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE OJEDA 

MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se 

registra la abstención de: MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra el voto de aprobación del Sr. 

presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC266, OBISPADO 

DE ARICA. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N°15CTC266, Obispado de Arica. 
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Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE OJEDA 

MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se 

registra la abstención de: MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra el voto de aprobación del Sr. 

presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC325, CENTRO 
SOCIAL CULTURAL CRUZ DE MAYO VICTORIA HENRÍQUEZ HERMANAS. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N°15CTC325, Centro Social Cultural Cruz de Mayo Victoria Henríquez Hermanas. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE OJEDA 

MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se 

registra la abstención de: MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra el voto de aprobación del Sr. 

presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC350, JUNTA DE 

VECINOS PAESAM UNIDAD VECINAL N°5. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N°15CTC350, Junta de Vecinos PAESAM Unidad Vecinal N°5. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDEREA MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE 

OJEDA MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA 
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ROSALES. Se registra la abstención de: MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra el voto de 

aprobación del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC395, 

CORPORACIÓN ADMINISTRATIVA DEL PODER JUDICIAL. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N°15CTC395, Corporación administrativa del Poder Judicial 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDEREA MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE 

OJEDA MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA 

ROSALES. Se registra la abstención de: MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra el voto de 

aprobación del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC438, SERVICIO 
LOCAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA DE CHINCHORRO. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N°15CTC438, Servicio Local de Educación Pública de Chinchorro. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDEREA MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE 

OJEDA MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA 

ROSALES. Se registra la abstención de: MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra el voto de 

aprobación del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC440, SERVICIO 

LOCAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA CHINCHORRO. 
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Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N°15CTC440, Servicio Local de Educación Pública Chinchorro. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDEREA MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE 

OJEDA MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA 

ROSALES. Se registra la abstención de: MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra el voto de 

aprobación del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC448, SERVICIO 

LOCAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA CHINCHORRO. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N°15CTC448, Servicio Local de Educación Pública Chinchorro. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDEREA MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE 

OJEDA MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA 

ROSALES. Se registra la abstención de: MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra el voto de 

aprobación del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR CONCESIÓN GRATUITA DE CORTO PLAZO. EXPEDIENTE N°15CTC446, SERVICIO 

LOCAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA CHINCHORRO. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la Concesión Gratuita de Corto plazo, 

Expediente N°15CTC446, Servicio Local de Educación Pública Chinchorro. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 
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GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDEREA MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE 

OJEDA MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA 

ROSALES. Se registra la abstención de: MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra el voto de 

aprobación del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

SOLICITA APROBAR BASES Y ANEXOS COMPLEMENTARIOS CONCURSO VINCULACIÓN CON LA 

COMUNIDAD 8% FNDR AÑO 2025. 

No se desarrolló el punto. 

PRESIDENCIAS Y VICEPRESIDENCIAS DE LAS COMISIONES DE TRABAJO DEL CONSEJO REGIONAL. 

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar las comisiones de Trabajo del Consejo 

Regional, sus presidencias y vicepresidencias. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 

GUTIERREZ, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ Y CRISTIAN GODOFREDO 

VILLANUEVA ROSALES. Se registra el voto de rechazo de: MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO, MARCELO 

EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, DENISSE ANDEREA MORALES 

FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA Y CARLOS JORGE OJEDA MURILLO. Se registra el voto de abstención 

del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

FUNCIONAMIENTO CORE 

Se acuerda por unanimidad del cuerpo colegiado aprobar calendarización de las sesiones 

ordinarias correspondientes al mes de febrero, conforme al siguiente detalle: 

Viernes 07 de febrero de 2025, III Sesión Ordinaria. 

Miércoles 12 de febrero de 2025, IV Sesión Ordinaria. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ 
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GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU 

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDEREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL 

PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, MARIA JOSE VICTORIANO 

CAUTIVO y OSCAR PANTOJA RIVERA. Se registra el voto de aprobación del Sr. presidente del Consejo 

Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

Se acuerda por mayoría del cuerpo colegiado invitar a participar a una reunión de trabajo a 

los Consejos Regionales y Gobernadores Regionales de todo el país, así como también a sus 

respectivos equipos, jornada que se llevará a efecto los días 13, 14 y 15 de febrero del año 2025, en 

la comuna de Arica. El programa y los detalles de este se comunicarán a la brevedad. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: SOFIA CAROLINA CLAVIJO MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, 

HERMES GOMEZ GALLARDO, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES 

ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDEREA MORALES FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, 

LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO Y CRISTIAN GODOFREDO 

VILLANUEVA ROSALES. Se registra la abstención de: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, IGNACIO 

ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ Y CARLOS JORGE OJEDA MURILLO. Se registra el voto de aprobación del 

Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

E. PUNTOS VARIOS 

SRTA. CONSEJERA REGIONAL SOFÍA CLAVIJO M., indica que han llegado bastantes consultas por el 

tema de la bajada del rio san José y varazón de peces, también por los pesticidas que bajan 

producto esto, en este sentido solicita al Presidente de la Comisión Ambiente realizar una comisión 

y trabajo con los entes relacionados con el medio ambiente. En un segundo punto indica que 

dirigentes del sector casco antiguo (Héroes del Morro) de la ciudad están viviendo permanentes 

roturas de matriz de Aguas del Altiplano que han generado daños en sus domicilios, indican que 

Aguas del Altiplano no concurre con la debida urgencia. Actualmente se han generado socavones 

en el sector. En este sentido solicita por intermedio del Presidente del CORE oficiar a Aguas del 

Altiplano por esta situación. 

Solicita que el GORE envíe los insumos básicos del CORE (agua, jugos, galletas, insumos botiquín, 

etc.). 

Solicita se otorgue la palabra al dirigente deportivo Sr. Pablo González. 

Se aprueba por unanimidad la intervención. 
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- DIRIGENTE DEPORTIVO SR. PABLO GONZÁLEZ, Presidente del Club 11 de septiembre, expresa que 

solicita el apoyo político del cuerpo colegiado, ya que lleva 2 años postulando a Tercera División, 

que es paso para llegar al futbol Profesional, que están quedando fuera netamente por un tema de 

distancia, que los clubes de centro, de otras regiones no quieren venir porque es muy lejos, el costo, 

etc., y eso les perjudica porque se está discriminando por la lejanía. Lleva años hablando con 

autoridades pero esto siempre queda en palabras. Este es un proyecto grande no como un club 

que juega los domingos, es como San Marcos de Arica; si el club sube al Profesional beneficiará a 

muchos jóvenes, que hoy no tienen cabida en el Club San Marcos de Arica, porque es el único club 

de la ciudad, no hay nada más competitivo aparte del Club 11 de septiembre que entrena todos los 

días y es de alto rendimiento, que tienen que competir en Perú y no es justo competir afuera y no 

en el propio país. El nombre del club es netamente de la población, no es nada político. Menciona 

que se han juntado con otros dirigentes e hicieron una zona norte donde van a participar de 

Iquique, Tocopilla, Pozo, Pica; necesitan el apoyo de los concejales, CORES, Gobernador para poder 

traer a la directiva de ANFA del país y solicita el apoyo para que vengan los dirigentes de ANFA, 

para que regrese la tercera división a la zona norte. 

— SR. GOBERNADOR REGIONAL, consulta si se debe oficiar a la directiva nacional de ANFA para 

generar una reunión en Arica. 

- SRTA. CONSEJERA SOFIA CLAVIJO M., menciona que el argumento de ANFA de por qué no se puede 

es que no tendría sentido porque no se va a generar la competitividad desde esta zona. Pero ese 

argumento no es así ya que existe el compromiso del zonal norte para asistir y competir en Arica. 

Y los otros equipos están contando con el apoyo de sus autoridades y eso lo han hecho público. 

SRA. CONSEJERA DENISSE MORALES F., indica que se puede entregar un apoyo o respaldo público 

como autoridades al dirigente deportivo y dejarle la tarea a la presidenta de la Comisión de 

Deportes de poder tener un acercamiento con la asociación y quizás a través de uno de los 

concursos puedan visitarnos y conocer y quizás a través de un campeonato conocer el trabajo 

realizado por este club deportivo y poder traerlos a la región; no tenemos una vinculación directa 

con esta asociación, pero buscar un acercamiento y no tenemos mayor injerencia en aquello pero 

buscar el apoyo público del cuerpo colegiado y un respaldo de la DIDESOH y acompañarlos en las 

charlas cuando estén las bases y tal vez poder generar un campeonato. 

— SR. CONSEJERO OSCAR PANTOJA R., señala que esto es una buena gestión, y espera que muchos 

más equipos de otras comunas se puedan sumar. Ojalá su sede oficial sea el Complejo Deportivo 

CRSH. 

— SR. CONSEJERO IGNACIO GOMEZ G., considera que sería bueno hacer una carta firmada por todos 

los CORES apoyando directamente al club, sobre todo a uno que está en crecimiento. 

- SRTA. CONSEJERA MARÍA JOSÉ VICTORIANO C., apoya el generar una carta, solicitando que se dé 

la oportunidad a los clubes de zonas extremas que participen de la tercera división y lo mismo 

hacerlo instando a otros Gobiernos Regionales para que apoyen en sus instancias a equipos que 

son de estas regiones. 

— SR. GOBERNADOR REGIONAL, señala, vamos a votar dos cartas, una ante la ANFA y otra ante los 

Gobiernos Regionales del norte. La ANFA a que las autoridades de la región de Arica y Parinacota 
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están apoyando al Club 11 de septiembre; y por otra parte, que el CORE y GORE de Arica y 

Parinacota solicitan a los Gobiernos Regionales del norte que apoyen a los clubes deportivos que 

se encuentran en tercera división. Incluir en la carta a ANFA, que el club deportivo sea parte de la 

tercera división. 

— SR. CONSEJERO HERMES GOMEZ G., indica que sería bueno hablar con el IND porque es un 

articulador importante de la región. 

- Se toma el acuerdo. 

Se acuerda por unanimidad del cuerpo colegiado acoger el requerimiento de la Consejera 

Sofía Clavijo Medalla, en atención a emitir carta de respaldo al Club Deportivo 11 de septiembre, 

ante la Asociación Regional de Fútbol Amateur - REGIÓN DE ARICA Y PARINACOTA y ante los 

Gobiernos Regionales del Norte, con la finalidad de apoyar su ingreso a Tercera División. 

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los 

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO 

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO 

GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES 

ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA 

MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, 

MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y OSCAR PANTOJA RIVERA. Se registra el voto de aprobación 

del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI. 

- SR. CONSEJERO NINO ESTAY E., consulta sobre los equipos para el funcionamiento de los 

Consejeros cuándo se entregarán; que exista una colación para los Consejeros, por las sesiones de 

larga extensión, insumos para las reuniones; y la posibilidad que se les entregara una identificación 

y un cortaviento en representatividad del Gobierno Regional, especialmente para las actividades 

que tengan que desarrollar en terreno. 

— SR. GOBERNADOR REGIONAL, comenta, hemos tomado apunte de todas las solicitudes y dentro 

del marco legal vamos a darle solución. 

SR. CONSEJERO OSCAR PANTOJA R., interviene. Solicitaré al Gobernador evaluar junto al 

administrador incorporar a un profesional experto del área del deporte a DIDESOH. Además, 

comenta que aún no tienen los equipos que corresponden. Menciona la varazón masiva de peces, 

solicita oficiar SERNAPESCA en hacer estudios correspondiente y entregue informes que puedan 

esclarecer lo que realmente ocurrió. Como vicepresidente de la Comisión de Medio Ambiente, cuál 

es el rol del CORE para impulsar una política de monitoreo permanente del borde costero. Sugiere 

contar con una política permanente animalista a nivel regional, considera relevante crear una 

comisión del CORE que se llame Bienestar Animal, para gestionar mesas de trabajo y diálogo. 

SRTA. CONSEJERA MARIA JOSÉ VICTORIANO C., consulta sobre situación de agenda abierta de 

Gobernador. Consulta por situación actual del PEDZE, en qué está, cuáles son las iniciativas, cuáles 

son las iniciativas aprobadas para este periodo y cuál es la propuesta o cómo van a ser los medios 
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de participación ciudadana, entendiendo que el primer PEDZE fue por un plebiscito amplio, que en 

la última parte se juntaron más de tres mil personas y para votar las iniciativas y en el último 

periodo no quedó claro cuánto respaldo tenían esas iniciativas, entonces saber cuáles se aprobaron 

(proyección de esto y la cartera de iniciativas). 

Respecto a las rupturas de agua, sobre todo en Cerro la Cruz, solicita informes a Aguas del Altiplano 

por situación de rotura de matriz y qué tipo de arreglos hicieron. 

En qué está el estudio de la concesión de la salinizadora, porque se hizo un estudio en la gestión 

pasada y en lo particular no está al tanto de los resultados y es preocupante que eso llegara a 

avanzar concesionando la misma empresa con la que tenemos problemas de arreglos de estas 

mismas rupturas. 

Respecto de capacitación e implementación de profesionales y carrera funcionaria de 

funcionariado del GORE en su totalidad, la idea es capacitar y entregar herramientas a los 

funcionarios y no tener que contratar a otras personas porque los profesionales no han ido a la par. 

Solicita oficiar a la empresa minera respecto de lo indicado por el Consejero Carlos Ojeda, qué se 

está haciendo y el objetivo de consulta ciudadana que se está realizando. 

- SRA. CONSEJERA LORENA VENTURA V., hace mención a la oficina de enlace de Putre, esto es un 

compromiso de la gestión anterior. Esta oficina de enlace tiene importancia para las comunas 

rurales especialmente precordillera y cordillera. Es importante que los CORES cuenten con un 

espacio en estas dependencias para atender a vecinos y vecinas. Solicita que se pueda reevaluar el 

programa de gastos de funcionamiento, especialmente en el subtítulo 22, para destinar recursos 

para instalar la oficina de enlace en Putre. Consulta si es posible destinar recursos desde la DAF 

para poder reinstaurar esta oficina de enlace en Putre. 

En un segundo punto, hace énfasis en las comunas rurales, que se hablaría con los alcaldes para 

mejorar la convocatoria de la postulación del 8%, se requiere que las capacitaciones tengan una 

convocatoria efectiva y real de las comunidades. La información se centra en Visviri y Putre, los 

municipios deben tener una extrarelación con DIDESOH del GORE. 

En otro punto expone sobre el caso de la dirigenta del Conjunta Habitacional "Lomas de Miramar 

II", indica que el 17 de diciembre hizo entrega por oficina de partes del GORE solicitando respuesta 

del mejoramiento y mantenimiento de espacios de descanso del conjunto habitacional; indica que 

se hizo una reunión en el CH y concurrieron autoridades. Requieren la mejora en torno a un 

sombreadero, asientos para los adultos mayores, juegos para los niños. En la primera visita estuvo 

el ex jefe DIT, Roberto Fuentes y comprometió que se trabajaría en una propuesta. En un segundo 

encuentro se presentó una propuesta y votaron la alternativa, y todo esto quedó en eso. A la fecha 

no tienen respuesta por parte del GORE. La comunidad está preocupada, existiendo un 

compromiso de la autoridad regional anterior. Solicita agilizar respuesta en este punto. 

— SRA. CONSEJERA ROMINA CIFUENTES G., consulta en qué proceso está la conformación de la 

Unidad de control del GORE. 

— SR. CONSEJERO IGNACIO GÓMEZ G., apoya la solicitud de la consejera Sofia Clavijo M., respecto al 

sector Héroes del Morro, con la inundación de las casas en el caso antiguo de la ciudad por efecto 

de los trabajos realizados por Aguas del Altiplano y hoyos en las calles. 
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El Consejero solicita conocer qué hace la Oficina de Seguridad Humana del municipio; qué hace la 

municipalidad con la seguridad, si pueden hacer una presentación, qué les falta, qué hacen. 

— SR. GOBERNADOR REGIONAL, comenta que respecto de DIPRESEH, no se les puede citar por ser 

un servicio distinto al GORE, pero se les puede invitar a una comisión, revisar si hay algún proyecto 

de manera que en la comisión de trabajo se les puedan hacer las consultas necesarias. 

SRA. CONSEJERA DENISSE MORALES F., solicita tener acceso a la agenda del Gobernador y 

especialmente de las actividades relacionadas con iniciativas del FNDR. En un segundo punto, indica 

que aún no se han presentado las divisiones del GORE con sus jefaturas. Solicita que se convoque 

a la Corporación de Desarrollo Territorial para que puedan presentarse ante el CORE, ya que los 

consejeros nuevos desconocen el trabajo que hacen; invitarlos al Consejo Regional en su calidad 

de Presidente del CORE. Finalmente, sugiere que se pueda calendarizar encuentros con servicios 

públicos para que puedan concurrir al CORE y conocer el quehacer y su relación con el GORE, tal 

vez se podría hacer por comisión relacionada. 

— SR. CONSEJERO HERMES GOMEZ G., quiere saber sobre el avance de la ejecución presupuestaria 

para saber los tiempos; solicita que DIDESOH presente programa de difusión con enfoque en las 

comunas rurales, planificarlo durante una semana con las municipalidades. 

— SR. CONSEJERO NINO ESTAY E., indica que se requieren arreglos permanentes en el CORE y quizás 

se necesite contratar a otra persona más que pueda colaborar en aquello. 

Conforme, Arica 24 de enero 2025. 

BO A 

,F.I.SECIETARJA EJECUTIVA (S) 

CONSEJO REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA 
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